

Au-delà des sentiers habituels de la séparation, sur les chemins nouveaux de Dieu -

« Ils se retirèrent dans leur pays par un autre chemin » (Mt 2,12)

Lectures

Jr 31,31-34 Je conclurai avec la communauté d'Israël une nouvelle alliance

Ps 16 Tu me fais connaître la route de la vie

Ep 4,20-23 Être renouvelés par la transformation spirituelle de votre intelligence

Mt 11,25-30 Je te loue d'avoir caché cela aux sages et aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout-petits

Méditation ...

« Veux-tu célébrer la nouveauté de vie que donne le Christ par l'Esprit Saint, et la laisser vivre en toi, entre nous, dans l'Église, le monde et dans toute la création ? » Nous ne savons pas ce que pensaient les sages – eux qui étaient experts en astronomie et en navigation – lorsqu'ils furent avertis de retourner dans leur pays par un autre chemin. Peut-être furent-ils déroutés mais cette même lumière qui illuminait leurs pas leur montrait qu'il existait une autre route, une autre possibilité. Ils étaient appelés à changer de direction.

Nous sommes souvent entravés par nos manières d'agir habituelles et notre vision du monde. Lorsque ces chemins, ces « routes » sont impraticables, nous nous demandons comment aller de l'avant et poursuivre le voyage. La divine providence de Dieu est toujours là pour nous montrer qu'une autre voie nous est ouverte. Dieu est là pour renouveler son alliance et nous faire surmonter l'égaré ressenti lorsque nous rencontrons un obstacle. Nous devons simplement avoir confiance en l'Éternel, qui nous a donné la lumière et peut toujours trouver une manière d'aller de l'avant quand les chemins qui nous sont familiers sont impraticables. Un nouveau départ est toujours possible lorsque nous sommes disposés et ouverts à l'action de l'Esprit. Le passé des Églises peut être éclairant, et nous regardons vers l'avenir en quête de nouvelles voies nous permettant de continuer à refléter la lumière de l'Évangile avec une ferveur renouvelée et à nous accueillir les uns les autres comme le Christ nous a accueillis pour la gloire de Dieu.

Sur les anciens chemins, les communautés chrétiennes se sont éloignées les unes des autres. Le long des nouveaux sentiers où Dieu les guide, les chrétiens sont appelés à